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DO TEMPO

Máxima 27 graus e mínima 18 graus
em Curitiba e RMC. Na imagem Pinhais.

DIVULGAÇÃO

Nesta terça-feira o tem-
po fica abafado em todo o
Paraná, por isso teremos
um dia típico de verão na
maior parte do Estado. Na
maioria das regiões as pre-
cipitações ocorrem a par-
tir da tarde, com condições
para tempestades. No lito-
ral ainda fica com muitas
nuvens e com pouca vari-
ação das temperaturas.
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RODRIGO FONSECA/CMC

Em 2020, Câmara devolveu R$ 30 milhões para a cidade

A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) devolveu R$
30.203.650,70 aos cofres públicos da cidade em 2020. Foram
R$ 12,3 milhões contingenciados na primeira metade do ano e
mais R$ 17.899.650,70 no segundo semestre. Com isto, foram
economizados R$ 52,9 milhões no biênio 2019-2020, período
em que a CMC foi administrada por Sabino Picolo (DEM), pre-
sidente, Colpani (PSB), primeiro secretário e Professor Euler
(PSD), segundo secretário da Mesa Diretora. O presidente Sabi-
no Picolo destacou que o foco dessa gestão foi "o uso e o zelo
adequados do dinheiro público, atendendo todas as necessida-
des externas e internas, fazendo investimentos importantes e
que estavam represados, mas também economizando e devol-
vendo para a sociedade".

Saúde reafirma compromisso de enfrentamento
à Covid-19 em visita ao Amazonas

Representantes do Ministério da Saúde estão em Manaus,
nesta segunda-feira (04), para alinhar novas ações de enfrenta-
mento à pandemia da Covid-19 no Amazonas. A visita é lidera-
da pela secretária de Gestão do Trabalho e da Educação em Saú-
de da pasta, Mayra Pinheiro, a pedido do ministro da Saúde,
Eduardo Pazuello.

Greca: "nós temos seringas em estoque,
isto não vai faltar em Curitiba"

"Se vierem as vacinas, nós temos seringas em estoque. Isto
não vai faltar em Curitiba. O importante é que vamos fazer todo
esse primeiro esforço para ter uma Curitiba imune o mais rápi-
do possível. Valha-me, Deus, para que possamos estar [com]
perto de 300 mil pessoas imunes já na pasta, [sendo] 200 mil
vacinadas e 100 mil já recuperadas", disse, nesta sexta (1º), o
prefeito Rafael Greca (DEM). Após ser empossado para o tercei-
ro mandato à frente do Executivo, ele participou de uma entre-
vista coletiva organizada pela Câmara Municipal de Curitiba
(CMC). Nos próximos dias, disse Greca, ele espera concluir a
negociação com os produtores nacionais de vacinas e com o
governo federal para definir uma data para o início da vacina-
ção. Ao responder perguntas de jornalistas dos jornais Bem
Paraná e Valor Econômico, e das tevês RPC, RIC e CNN, o pre-
feito de Curitiba colocou que o objetivo é começar a imunização
pelos "70 mil profissionais de saúde de Curitiba". Durante a sua
fala, apesar dessa indefinição, Greca repetiu o bordão "Imuniza-
ção, já!", colocando a questão como prioridade do seu novo
mandato.

Saúde repassa R$ 143 milhões para
Centros de Enfrentamento à Covid-19

O Ministério da Saúde está liberando R$ 143,9 milhões para
os Centros de Atendimento e Centros Comunitários de Referên-
cia para Enfrentamento da Covid-19. O recurso será destinado
para a manutenção dos estabelecimentos, voltados para o aten-
dimento de pessoas com sintomas leves da doença ou casos de
síndrome gripal. O incentivo financeiro foi instituído pela Por-
taria n° 3.874, publicada em edição extra do Diário Oficial da
União (DOU) desta quarta-feira (30).

05 de Janeiro
Dia da Criação da 1ª Tipografia no Brasil; Dia de São João

Nepomuceno Neumann.

Prefeitura de Pinhais mostra interesse
na vacina do Instituto Butantan

Consulta foi feita pelos municípios que fazem parte do Consórcio Metropolitano de Saúde do Paraná
PMP

O Consórcio Metropolitano de Saúde do Paraná é formado pelos 28 municípios da região metropolitana de Curitiba

Consórcio Metro-
politano de Saúde

do Paraná (Comesp), do
qual o município de Pi-
nhais faz parte, enviou ao
Instituto Butantan, um
ofício de interesse no pro-
tocolo de intenções para o
fornecimento da Corona-
Vac, vacina contra a Co-
vid-19.

O documento foi enca-
minhado no dia 15 de de-
zembro e solicita o retor-
no do Instituto quanto
aos procedimentos e do-
cumentos a serem apre-
sentados para uma possí-
vel aquisição das vacinas.
"Temos participado das
reuniões do Fórum Metro-
politano de Combate à
Covid-19, e em comum

acordo, os municípios de-
cidiram enviar ao Institu-
to Butantan uma consul-
ta para verificar a possibi-
lidade da compra da vaci-
na", informou a secretária
de Saúde de Pinhais, Adri-
ane da Silva Jorge Carva-
lho.

O Consórcio Metropo-
litano de Saúde do Paraná
é formado pelos 28 muni-
cípios da região metropo-
litana de Curitiba e é uma
associação na qual os
municípios discutem as
necessidades comuns en-
tre si em busca de solu-
ções para a área da saúde.
"O Comesp, já congrega a
compra de insumos para
os municípios que fazem
parte, por isso, a importân-

cia de enviar essa inten-
ção, via consórcio", sali-
entou Adriane.

A intenção de compra
é pela vacina CoronaVac,
que está sendo desenvol-
vida pela companhia bio-
farmacêutica chinesa Si-
novac Biotech e o Institu-
to Butantan.

"O governo Federal está
à frente do Plano Nacio-
nal de Operacionaliza-
ção da Vacinação contra
a Covid-19, mas esse
passo dos municípios é
importante também
para formalizar essa in-
tenção de compra e de al-
guma forma nos adiantar-
mos em relação a tão es-
perada vacinação", finali-
zou a secretária.

O
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novo prefeito de Qua-
tro Barras, Loreno To-

lardo (PSD), tomou posse nes-
ta sexta-feira (1º). Além dele,
nove vereadores assumiram o
cargo na Câmara Municipal
para a legislatura 2021-2024.
A maior bancada da Câmara
será do MDB, com 2 vereado-
res.

Tolardo tem 56 anos, é ca-
sado, declara ao TSE a ocu-
pação de empresário e tem
superior completo. Ele tem
um patrimônio declarado de
R$ 2.499.523,10. Já o vice

Prefeito e vereadores de Quatro Barras
tomam posse; veja lista de eleitos

CONFIRA COMO FICA A GESTÃO DOS MUNICÍPIOS 2021-2024

políticas públicas. E têm
como obrigação fiscalizar
como o dinheiro público será
usado pelo Executivo, além
de analisar a Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA).

VEJA QUEM SÃO OS
VEREADORES ELEITOS:
Anderson Mendonça Rato,

do Solidariedade; Enf Kayo
Augustus, do PSL; Gilsinho da
Saúde, do PSD; Dudu Lago, do
Podemos; Professor Leno, do
MDB; Toto, do DEM; Lu, do
Cidadania.
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O Prefeito de Piraquara
Josimar Fróes, o Professor Jo-
simar, o Vice-Prefeito Rivas,
e os 13 vereadores do muni-
cípio tomaram posse na noite
de sexta-feira, dia 1º de janei-
ro. Em cerimônia realizada na
Câmara Municipal, os eleitos
no pleito de 2020 fizeram o
juramento e assinaram o ter-
mo posse.

O ex-prefeito, Marcus Tes-
serolli, o Marquinhos, tam-
bém participou da solenidade
e fez a simbólica transmissão
do cargo.

Durante o discurso de pos-
se, o Prefeito Josimar relem-
brou a trajetória de vida e rei-
terou o compromisso de dar
continuidade ao desenvolvi-
mento de Piraquara. "Vamos

Prefeito Josimar Fróes, vice e vereadores tomam posse em Piraquara
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Jarbas Mocelin (Jarbas Moce-
lin), do PSD, tem 49 anos, é
casado e tem ensino médio
completo. Cabe ao prefeito
prezar pelas políticas de áre-
as como saúde, educação,
moradia, transporte público e
saneamento. O prefeito tam-
bém precisa trabalhar junto
com os vereadores, que repre-
sentam os cidadãos no Legis-
lativo municipal.

Os vereadores são respon-
sáveis em propor e elaborar
leis. Eles também podem de-
cidir a respeito da criação de

de Piraquara com restrição de
apenas um convidado por
eleito e transmissão ao vivo
pelo YouTube.

VEREADORES
Os vereadores Amilton

Lima, Cícero Terraplanagem,
Eugênio Huller, Guanair, Lu-
cio Renato, Maguila, Marce-
linho da Saúde, Marildo Go-
mes, Professor Gilmar, Profes-
sor Pedro, Valmir Nanico, Van-
dinho e Weliton tomaram pos-
se para a 18ª Legislatura de
Piraquara. Após a Sessão So-
lene de Posse, eles elegeram a
Mesa Diretora. O vereador
Valmir Nanico foi eleito Pre-
sidente da Câmara Municipal
de Piraquara - Biênio 2021/
2022.

executar o nosso Plano de
Governo visando manter nos-
sa cidade no caminho do cres-
cimento, não só manter, mas
ampliar as boas práticas e po-
líticas públicas desenvolvidas
nos últimos anos para aten-
dermos o que ainda não foi
possível", ressaltou.

O ex-prefeito Marquinhos
fez um balanço dos oito anos
do seu governo e de como
entregou a gestão do municí-
pio.

"Diferente de 2013, entre-
gamos uma cidade transfor-
mada, estruturada, com obras
em execução e a serem exe-

cutadas na ordem de quase R$
40 milhões. Um município
respeitado pelo seu povo, fru-
to do trabalho realizado nos
últimos anos com a participa-
ção dos vereadores e outros
parceiros de Piraquara", enal-
teceu. A solenidade foi orga-
nizada pela Câmara Municipal

Posse do prefeito Loreno Tolardo e seu vice Jarbas Mocelin

Posse do prefeito Josimar Fróes e dos vereadores

Na manhã de sexta-feira
(1º), primeiro dia do ano de
2021, foi realizada em Pi-
nhais a cerimônia de posse
da oitava legislatura do
Município. A solenidade ofi-
cializa os nomes dos 17 ve-
readores, da prefeita Marli
Paulino e da vice-prefeita
Rosa Maria para estarem à
frente da Câmara Municipal
e Prefeitura.

Marli Paulino, em seu se-
gundo mandato como pre-
feita de Pinhais, falou sobre
o compromisso com a cida-
de. "Eu e Rosa Maria temos
uma grande responsabilida-

Marli, Rosa e os 17 vereadores de Pinhais
tomam posse para gestão de mais quatro anos

Rosa Maria, também falou
sobre a missão diante da po-
pulação. "Somos realizadores
de sonhos das pessoas que
confiaram em nós. A comu-
nidade escolheu um projeto
que são duas mulheres para
cuidar da cidade com uma
equipe de servidores capaci-
tados", destacou.

Além das já citadas, prefei-
ta e vice, tomaram posse para
essa nova legislatura:

Agilson Ferreira de Lima;
Anderson Roberto Camargo;
André Luiz de Paula; Antonio
Pereira Filho; Aparecido José
Sanches; Arnaldo Santos de

Oliveira ; Carlos Pereira Bor-
ges da Rosa; Fabricio de Sou-
sa Silva; Fernando Rosa dos
Santos; Flazio Gorges; João
Carlos Ribeiro; Marcelo Ro-
gério Staes; Marcio Alves
Pereira; Marcos Renan de
Mattos Ceschin; Maria Ja-
neide de Souza Piacentini;
Paulo Pereira da Silva; Tomé
Pasche.

Além de secretários mu-
nicipais e demais autorida-
des, estiveram presentes no
evento o deputado federal
Luizão Goulart e o deputa-
do estadual Alexandre Ama-
ro.
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A cerimônia marca o início da oitava legislatura do Município

de ao sermos as responsáveis
pela Prefeitura de Pinhais, e
para tanto contamos com uma
equipe muito qualificada. Va-

mos continuar a honrar este
compromisso com muita se-
riedade", afirmou a prefeita.

A vice-prefeita de Pinhais,
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Prefeito Rafael Greca com a primeira-dama Margarita Sansone, o vice-prefeito
Eduardo Pimentel e Paula Mocellin, na solenidade de posse na Câmara Municipal

O

Gestão da Prefeitura terá foco na
imunização da população contra covid-19
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prefeito Rafael Greca
tomou posse, nessa

sexta-feira (1º/1), na Câma-
ra Municipal  de Curitiba
(CMC), se tornando o único
eleito três vezes para o car-
go na história da capital.
Greca vai comandar Curiti-
ba de 2021 a 2024.

Segundo ele, nesse início
de novo governo, será feito
um esforço de gestão para
colocar em prática um pro-
grama de imunização da po-
pulação contra a covid-19 e
para a retomada econômica.

"Imunize já. Quem dera
eu tivesse aqui um labora-
tório para fabricar vacinas
na Cidade Industrial de Cu-
ritiba e um instituto como
o Butantan, na Universida-
de Federal do Paraná. Nós
dependemos de outras esfe-
ras de governo, mas vamos
fazer de tudo para que tenha-
mos o mais rápido possível
os imunizantes para iniciar-
mos a vacinação", disse Gre-
ca.

"Esperamos que até a Pás-
coa tenhamos 300 mil pes-
soas imunizadas, 200 mil
pela vacina e 100 mil recu-
peradas", projetou.

Greca disse que não pou-
pará esforços para que toda
a população possa ser imu-
nizada, dos profissionais de
saúde, que deverão ser o pri-
meiro grupo a ser vacinado,
até os curitibinhas.

"O ideal é que recebamos
tanto a Coronavac, que está
sendo trazida pelo governo
de São Paulo, como os imu-
nizantes que o governo fe-
deral vai comprar", disse.

Greca e o vice-prefeito,
Eduardo Pimentel, foram
reconduzidos aos cargos em
uma sessão na CMC presi-
dida pela vereadora mais
votada, Indiara Barbosa
(Novo), e secretariada pelo
vereador Tito Zeglin (PDT).
Greca assinou o termo de
posse acompanhado da pri-
meira-dama, Margarita San-

sone. Em um discurso emo-
cionado, Greca lembrou as
três vezes que foi eleito para
prefeito da cidade. "Curiti-
ba perguntou três vezes se
eu a amava e eu respondi
que sim", disse.

Greca foi prefeito, pela
primeira vez, entre 1993 e
1996. Foi eleito, pela segun-
da vez, em 2016, e iniciou o
mandato em 2017.

Reeleito com quase 60%
dos votos em primeiro tur-
no na última eleição, em no-
vembro de 2020, ele vai co-
mandar a cidade que abriga
hoje 1,93 milhão de habitan-
tes e que terá um orçamen-
to de R$ 9,3 bilhões para
2021.

PLANO DE
RECUPERAÇÃO

Durante seu discurso, o
prefeito lembrou os desafi-
os encontrados quando as-
sumiu a última gestão, em
2017.

" A cidade estava quebra-
da. Imaginem se não tivés-
semos feito o Plano de Re-
cuperação de Curitiba, que
colocou as contas do muni-
cípio no azul e permitiu que
criássemos um fundo de
emergência que hoje nos aju-
da a enfrentar a pandemia.
Entregamos uma cidade
melhor, mais justa e mais

bonita. Agora vamos traba-
lhar para que ela melhore
ainda mais e seja mais sus-
tentável, inovadora e ainda
comprometida com as cau-
sas sociais", disse.

Greca citou alguns proje-
tos que devem marcar o
novo mandato, como o bair-
ro novo da Caximba,  o pro-
jeto da Vila Divino, junto ao
Rio Atuba, a implantação do
novo Inter II, que vai bene-
ficiar 38 bairros, a substitui-
ção da iluminação pública
por lâmpadas LED, as trans-
posições da Linha Verde,
além de um esforço social
humanitário, por meio da
Fundação de Ação Social
(FAS).

Para respeitar os proto-
colos de distanciamento so-
cial e de prevenção da co-
vid-19, a cerimônia con-
tou com um número redu-
zido de participantes e foi
transmitida pelas redes
sociais.

Logo após a cerimônia, o
prefeito concedeu uma en-
trevista coletiva virtual e
seguiu para uma cerimônia
na Capela dos Fundadores
da Cidade no Memorial de
Curitiba, no Largo da Or-
dem, para o anúncio da
composição do secretariado,
com os nomes do primeiro
escalão para cada pasta.

PRESENÇAS
Estiveram presentes à

sessão de posse o Presiden-
te do Tribunal de Justiça do
Paraná, Adalberto Jorge Xis-
to Pereira; o comandante da
5ª Divisão do Exército, Car-
los Penteado; o diretor geral
do Tribunal Regional Elei-
toral (TRE) - Paraná, Valcir
Mombach; o presidente  da
Associação Comercial do
Paraná (ACP), Camilo Tur-
mina, os vereadores Sabino
Picolo, Mauro Bobato, Pier
Petruziello, Osias Moraes
Ezequias Barros; Paula Mo-
cellin Slaviero, mulher do
vice-prefeito Eduardo Pi-
mentel; Luiz Fernando Ja-
mur, secretário de Governo;
Mônica Santana, secretária
de Comunicação Social; Ci-
bele Fernandes Dias, asses-
sora especial; Vitor Puppi,
secretário de Planejamento,
Finanças e Orçamento; Car-
los Celso dos Santos Júni-
or, superintendente da
Guarda Municipal; Alexan-
dre Jarschel de Oliveira, se-
cretário de Planejamento e
Administração; Luiz Dama-
so Guzzi, secretário de Se-
gurança Alimentar; e Marli
Teixeira Leite, assessora de
Promoção da Igualdade Ét-
nico Racial.

Greca empossa secretári-
os e diz que Curitiba é mais

forte do que as dificuldades
O primeiro ato do prefeito
Rafael Greca após assumir
pela terceira vez a Prefeitu-
ra de Curitiba foi empossar
os secretários, presidentes
de empresas de administra-
ção indireta e administrado-
res regionais. (Saiba mais
sobre a equipe).

O ato aconteceu no final
da tarde de sexta-feira (1º),
em uma cerimônia na Cape-
la dos Fundadores da Cida-
de no Memorial de Curiti-
ba, no Largo da Ordem.

"Isso aqui é a prova de
que Curitiba é uma só e no
coração do prefeito os 75
bairros da cidade são
iguais", disse Greca, que se
emocionou em vários mo-
mentos da cerimônia.

BENÇÃO ECUMÊNICA
Antes da posse dos secre-

tários, líderes religiosos fi-
zeram uma benção especial
ao prefeito, ao vice-prefeito
Eduardo Pimentel e a toda
equipe que estava assumin-
do.

A Mãe de Santo Regiane
Idalina Sacerdote, os pasto-
res Marciano Ortêncio e Ju-
arez Marcondes Filho e o
Sheikh Sayed Amir Ha-
chem, da Mesquita Imam
Ali Ibn Abi Tálib, pediram
intercessão divina para for-
talecer e iluminar as deci-
sões visando o benefício do
povo de Curitiba.

RECUPERADA E
MAIS FORTE

Em seu discurso, o pre-
feito enalteceu o trabalho de
reorganização para que a ci-
dade pudesse superar as di-
ficuldades e vencer os desa-
fios.

"Curitiba está recuperada
e mais forte do que as difi-
culdades. 99 hortas foram
semeadas, uma fazenda ur-
bana está pronta para a co-
lheita. Das pedras que nos
atiraram nós pavimentamos
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Administradores das regionais de Curitiba durante cerimônia de posse dos Secretários, presidentes
de empresas de administração indireta e administradores regionais no Memorial de Curitiba

os caminhos com 550 km de
asfalto novo no perímetro
urbano e o inovador progra-
ma Asfalto no Saibro, 250
km de eliminação de ruas
de terra, lama e poeira o que
nunca houve", comentou.

Enfrentando a pandemia
Greca também destacou

o importante trabalho reali-
zado na Saúde, com a rea-
bertura das UPAs CIC e Ta-
tuquara e a compra de me-
dicamentos. Citou que o
equilíbrio financeiro possi-
bilitou que a cidade pudes-
se enfrentar o flagelo da
pandemia do coronavirus,
sem deixar nada faltar para
os doentes.

"Nada faltou aos nossos
doentes neste tempo de fla-
gelo da pandemia. Chega-
mos a fazer 6 novos hospi-
tais de verdade - neste Bra-
sil dos vergonhosos hospi-
tais de campanha - o Hos-
pital Vitória, o Instituto de
Medicina do Paraná, a clíni-
ca da Santa Irmã Dulce dos
Pobres, no Tatuquara, o Hos-
pital Vitor Ferreira do Ama-
ral e também reformulamos
o sistema de saúde, trans-
formamos em clínicas ex-
clusivas COVID as UPAS da
Fazendinha e do Boqueirão.
Ainda ampliamos os servi-
ços e UTIs dos Hospitais de
Clínicas, Evangélico Ma-
ckenzie, do Trabalhador,
Hospital Municipal do Ido-
so e o Hospital do Bairro
Novo para que nada faltas-
se aos nossos doentes", fri-
sou o prefeito. O prefeito
disse que irá em busca da
vacina contra a Covid-19 e
também citou que vai traba-
lhar com empenho redobra-
do para implantar grandes
projetos em Curitiba, que re-
sultarão em benefício de mi-
lhares de pessoas.

GRANDES PROJETOS
CONTINUAM

"Vem aí também o BRT
no Grande Anel Inter 2 com
o desenho dos ônibus que
Curitiba ofereceu ao mundo
inteiro, imitado em 250 ci-
dades. 38 bairros conhece-
rão a canaleta exclusiva,
com um novo modal de
transporte, modernos Ôni-
bus Elétricos, nos 28 km
deste percurso de transpor-
te mais solicitado pelos cu-
ritibanos", explicou.

Greca também adiantou
que o Ligeirão que liga San-
ta Cândida a Praça do Japão
na Páscoa já chegará ao Pi-
nheirinho. "Também o Ligei-
rão chegará até a Cidade In-
dustrial de Curitiba, vindo
de Pinhais, pelo eixo Leste-
Oeste. Assim honraremos a
nominação de Curitiba
como modelo. Afinal o BRT
curitibano foi listado como

um dos 50 projetos mais
influentes do mundo em
2019", antecipou. O prefei-
to garantiu também que to-
das as obras serão concluí-
das. "Nada ficará inacabado.
A Linha Verde Norte está
em obras, 4 novas transpo-
sições suas serão licitadas e
realizadas. Viaduto sem alça
é coisa do passado. 'Xô tran-
queira!' continuará a ser o
nosso lema", disse o prefei-
to.

EQUIPE DA PREFEITURA
Os secretários que assi-

naram termo de posse são
os seguintes: Luiz Fernando
de Souza Jamur (Secretaria
de Governo Municipal e
presidência do IPPUC),
Mônica Santanna (Comuni-
cação Social), Marilza Dias
(Meio Ambiente), Júlio Ma-
zza (Urbanismo), Leverci
Silveira Filho (Secretaria

Municipal para o Desenvol-
vimento da Região Metro-
politana), Rodrigo Rodri-
gues (Obras Públicas), Luiz
Gusi (Segurança Alimentar
e Nutricional), Márcia Hu-
çulak (Saúde), Maria Sílvia
Bacila (Educação), Alexan-
dre Jarschel de Oliveira (Ad-
ministração e Gestão de Pes-
soal), Emílio Trautwein (Es-
porte, Lazer e Juventude).

Também tomaram posse
Vanessa Volpi Bellegard Pa-
lacios (Procuradoria Geral
do Município), Cibele Fer-
nandes Dias (Assessoria
Especial), Walter Bruno
Cunha da Roch (Curitiba
S.A), José Lupion Neto (Co-
hab), Fabiano Villaruel
(FAS), Breno Lemos (IPMC),
Ogeny Pedro Maia Neto
(Urbs), José Luiz Costa Ta-
borda Rauen (CuritibaPrev),
Alexandre Matschinske
(IMAP), Ana Cristina Mar-

tins Alessi (Agência Curiti-
ba de Desenvolvimento S/
A), Ana Cristina de Castro
(Fundação de Cultural de
Curitiba), Tatiana Turra Kor-
man (Instituto Municipal de
Turismo). Os comandos das
10 regionais foram entre-
gues para os seguintes ad-
ministradores: Rafaela Mar-
chiorato Lupion Mello (Ma-
triz), Gerson Gunha (Por-
tão), Fernando Werneck
(Bairro Novo), Marcelo Fer-
raz (Tatutaquara), Narciso
Doro Júnior (Cajuru), Rafa-
el Keiji (CIC), Ricardo Dias
(Boqueirão), Janaína Lopes
Gher (Boa Vista), Reinaldo
Boaran (Pinheirinho) e Si-
mone da Graça das Chagas
Lima (Santa Felicidade).

HINO DE CURITIBA
A cerimônia contou com

a participação das sopranos
Ana Paula Machado e Orne-
lla de Lucca, acompanhadas
pelo tenor Vitório Scarpi e
a pianista Priscila Malanski.
Eles apresentaram números
musicais, como a Ave Ma-
ria, de Bach, as Bacchianas,
de Heitor Villa Lobos e o
Hino Nacional Brasileiro.

Ao final da cerimônia, o
prefeito, a primeira-dama,
Margarita Sansone, o vice-
prefeito Eduardo Pimentel e
sua esposa Paula, se uniram
aos músicos para cantar o
Hino de Curitiba.

PRESENÇAS
Participaram também do

evento, o procurador geral
de Justiça, Gilberto Giacóia,
o presidente do Tribunal de
Justiça do Paraná, desembar-
gador Adalberto Jorge Xisto
Pereira, os vereadores Pier
Petruziello, Indiara Barbosa
e Sabino Picolo e integran-
tes da municipalidade.
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tradicional posse festi-
va para um novo man-

dato deu lugar a um ato de
trabalho, nesta sexta-feira
(1º), com o anúncio de inves-
timentos no valor de R$ 130
milhões em novas obras e
ações em Cascavel. O prefei-
to Leonaldo Paranhos afirmou
que será um mandato de sin-
tonia e muito trabalho com
Renato Silva, o novo vice-pre-
feito de Cascavel. "A popula-
ção pode esperar sintonia, pra-
ticidade e muito trabalho. O
Renato está empolgado e eu
também", frisou o prefeito.

Após ser empossado na
Câmara de Vereadores para o
segundo mandato, Paranhos
assinou, no auditório da Pre-
feitura, o histórico Livro de
Posse, fez um breve balanço
da primeira gestão e anunciou
importantes ações que serão
desenvolvidas já nos primei-
ros dias de governo. Segundo
Paranhos, a experiência do
primeiro mandato irá facilitar
as ações nessa nova gestão.
"Nós já conhecemos os cami-
nhos, conhecemos as dificul-
dades, já tempos parte da so-
lução. Eu acredito que uma
reeleição é possível ser me-
lhor do que o governo que nós
tivemos, [vamos] aproveitar a
experiência e colocar em prá-
tica aquilo que tem que ser
feito", afirmou o prefeito.

Paranhos inicia segundo mandato com
anúncio de R$ 130 milhões em investimentos
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São obras e ações do Município de Cascavel que serão executadas ou licitadas
já nas primeiras semanas de governo em vários setores da administração

INVESTIMENTOS
Na saúde, serão investidos

R$ 23 milhões em novas uni-
dades, aquisição de material
hospitalar e medicamentos.
Entre as obras, estão as auto-
rizações das ordens de servi-
ços para a construção do Com-
plexo de Atenção à Saúde do
Bairro Universitário, que terá
investimento de R$ 3,3
milhões,e da USF do Tarumã,
no valor de R$ 3,2 milhões.

No setor da Educação, fo-
ram anunciados investimen-
tos de R$ 53 milhões. Serão
três escolas e quatro Cmeis
que serão licitados. Um dos
destaques é a Escola da Trans-
parência II, que será constru-

ída com recursos economiza-
dos em licitações. A unidade
será edificada na região do
Bairro Interlagos.

A Secretaria de Obras Pú-
blicas terá investimentos de
R$ 17,5 milhões, com desta-
que para a segunda fase da
revitalização da Avenida Pi-
quiri, que terá investimentos
de R$ 7,2 milhões. Reivindi-
cação antiga da comunidade
do Lago Azul, as ruas Lagoa
Rodrigo de Freitas e Lagoa da
Pinguela serão asfaltadas. Pa-
ranhos anunciou o contrato
com a empresa vencedora da
licitação. Nas duas vias, o in-
vestimento será de R$ 4,6
milhões.

Também foram anuncia-
dos investimentos na Assis-
tência Social, como o chama-
mento de entidades sociais,
no valor de R$ 5,1 milhões.
Ainda na área social está sen-
do autorizada a ordem de ser-
viço para o Centro de Convi-
vência Eureca (CCI XIV de
Novembro).

O prefeito destacou ainda
investimentos no campo, com
o lançamento do programa
Agricultura Digital, que leva-
rá tecnologia ao interior.

Paranhos também anun-
ciou o projeto, em anda-
mento, para o início do Anel
Viário da Produção e Turis-
mo Rural, que irá facilitar

ainda mais a escoação agro-
pecuária.

Também foram anunciadas
ações no setor de Esportes,
como a construção de uma
quadra sintética no Ecopark.
Para o setor de Cultura, foram
anunciados os subsídios da Lei
Aldir Blanc, que irá benefici-
ar artistas que foram prejudi-
cados com a pandemia. Por
meio do programa Cartão
Vida Nova, Cascavel irá inves-
tir R$ 900 mil para credenci-
ar instituições especializadas
em tratamento de dependen-
tes químicos.

Para o meio ambiente, dois
novos parques ambientais irão
ampliar a sustentabilidade,
que já é uma realidade em
Cascavel.

Os parques serão constru-
ídos nos bairros Florestas (R$
8,3 milhões de investimentos)
e Santa Felicidade (R$ 15,3
milhões).

323 MORADIAS
O presidente da Cohpar,

Jorge Lange, que até ontem
era o vice-prefeito de Casca-
vel, anunciou uma parceria
para a construção de 323
moradias em Cascavel. Duran-
te as obras, a estimativa é de
que 850 empregos sejam ge-
rados. Segundo Lange, em
uma segunda etapa serão mais
300 unidades habitacionais.

Bihl Zanetti (PSD) to-
mou posse como prefeito do
município na região metro-
politana de Curitiba, 11 ve-
readores também assumi-
ram o cargo na Câmara
Municipal para a legislatu-
ra 2021-2024.

Eles foram eleitos no dia
15 de novembro, lembran-
do que suplentes podem
substituir os vereadores que
deixarem o cargo para ocu-
par uma outra função.

O prefeito Bihl Elerian
Zanetti tem 47 anos, é ca-
sado e tem superior com-
pleto. Ele tem um patrimô-
nio declarado de R$
1.377.000,00.

Já sua vice, a Professora
Belenice (Belenice Koffke
Buf Rotini), do PSB, tem 46
anos, é casada, tem superi-

Prefeito e vereadores de Campina Grande do Sul tomaram posse nesta sexta (1º)
or completo e um patrimônio
declarado de R$ 42.500,00.

CÂMARA MUNICIPAL
Os vereadores são respon-

sáveis por elaborar e propor
leis, eles têm a obrigação de
fiscalizar o uso do dinheiro
pelo Executivo e analisar a Lei
Orçamentária Anual (LOA),
que estabelece as despesas do
ano seguinte do município.

Há a possibilidade de ve-
readores deixarem os cargos
para assumir funções na pre-
feitura. Quando isso aconte-
ce, o cargo é assumido por um
suplente.

Os vereadores de Campi-
na Grande do Sul vão repre-
sentar 43.685 habitantes. A
cidade paranaense tem um
PIB de R$ 148.291.433,00 e
um IDH (Índice de Desenvol-

D
IV

U
LG

A
Ç
Ã

O

O prefeito Bihl Elerian Zanetti tem 47 anos,
é casado e tem superior completo

vimento Humano) de 0,718,
segundo a última medição
do IBGE, que é de 2010. O
IDH vai de 0 a 1 - quanto
maior, mais desenvolvida a
cidade - e tem como base
indicadores de saúde, edu-
cação e renda. A média no
Brasil é de 0,765, segundo
dados de 2019 divulgados
em 15 de dezembro de 2020
pelo Programa de Desenvol-
vimento das Nações Unidas
(PNUD). São eles: Venicio
Ferreira do PSD, Amarildo
Bandeira do PSD, Eugenio
Zanona do PSD, Cleverson
Dalprá do PSD, Prof Felipe
Veiga do PSD, Pedro Café do
PSB, Carol do PSB, Rene
Henemann do PSB, Nilceia
Falavinha do PROS, Ismael
Moraes do PL, Serginho do
PL.

Cascavel
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a manhã de sexta-feira
(1º) foi realizada na

Câmara Municipal de São José
dos Pinhais as sessões de pos-
se dos vereadores, prefeita e
vice-prefeito eleitos para a
Legislatura 2021/2024. Nina
Singer (Cidadania) foi eleita
prefeita de São José dos Pi-
nhais com 30,51% dos votos.
Nina é a primeira mulher a
comandar a cidade.

Devido a pandemia a ceri-

Prefeita de São José dos Pinhais toma posse
N Cidadania; Gilberto Mello,

Cidadania; Bira do Banco,
Pros; Samuel Pinheiro, Repu-
blicanos; Fátima de Paula,
Podemos; Juliano Martins,
PSC; Allax Siqueira, PTB; Sil-
vio Santo, Republicanos; Pau-
linho Maradona, PSD; Wilson
Cabelo, PP; Silvio Mecânico,
PSD; Denilson Grilo, PSD; Zé
Vieira, MDB; Professor We-
llington Leitão, PSB; Sinesio,
Avante; Renan Machado, PL.
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Prefeita Nina Singer toma posse em São José dos Pinhais

mônia aconteceu com restri-
ções. A Câmara Municipal
transmitiu as sessões ao vivo
nas redes sociais oficiais.

CONFIRA A LISTA DOS
VEREADORES ELEITOS EM
SÃO JOSÉ DOS PINHAIS:

Delegado Michel, PSD;
Alex Purkote, Cidadania; José
Possebom, Pros; Abilio Alves,
Cidadania; Ailton Feneme,
Cidadania; Professor Abelino,

A nova prefeita de Rio
Branco do Sul, Karime Fayad
(Republicanos), tomou posse
na última sexta-feira (1º).
Além dela, 11 vereadores as-
sumem o cargo na Câmara
Municipal para a legislatura
2021-2024.

A prefeita Karime Fayad
tem 30 anos, é solteira, decla-
ra ao TSE a ocupação de ar-
quiteta e tem superior com-
pleto.

Ela tem um patrimônio
declarado de R$ 94.229,84. O
vice-prefeito Airton Nodary
(Ailton Luiz Nodary), do PDT,
tem 58 anos, é casado, decla-
ra ao TSE a ocupação de em-

Prefeita e vereadores de Rio Branco do Sul tomam posse
sobre pautas de trabalho co-
muns, que favoreçam o bem
da população e desenvolvi-
mento do município".

CONFIRA A LISTA DE
VEREADORES DE RIO
BRANCO DO SUL:

Joel Falafina, do Republi-
canos; Professor Du, do Repu-
blicanos; Aroldo Bonfim, do
PSD; Gen Johnsson, do PSD;
Dika Nalifico, do PSD; Miguel
Abrao Neto, do PSB; Eliane
Geffer, do PP; Douglas Bon-
fim, do Podemos; Ana Flavia
Facera, do Podemos; Danilo
Pedroso, do Podemos; Elean-
dro Fontoura, do PDT.
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Prefeita Karime Fayad e vereadores tomam posse em Rio Branco do Sul

presário e tem ensino médio
completo. Ele tem um patri-
mônio declarado de R$
109.305,00.

Nas redes sociais a prefei-
ta Karime, disse que "a pre-
sença das autoridades, rece-
bida com carinho e respeito,

marca o início de uma relação
harmoniosa e diplomática en-
tre os poderes, para estreitar
a interação e diálogos futuros

O novo prefeito de Fa-
zenda Rio Grande, Dr Nas-
sib (PSL), tomou posse nes-
ta sexta-feira (1º). Além
dele, 13 vereadores assumi-
ram o cargo na Câmara
Municipal para a legislatu-
ra 2021-2024. O prefeito
Nassib Kassem Hammad
tem 53 anos, é casado e tem
superior completo. Ele tem
um patrimônio declarado de
R$ 468.984,88.

Dr Nassib toma posse nesta sexta (1º) como prefeito de Fazenda Rio Grande
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Marcondes Silva, do PROS,
tem 31 anos, é casado, tem
superior completo e um patri-
mônio declarado de R$
231.900,00. O prefeito e os
vereadores do município fo-
ram eleitos em novembro do
ano passado.

VEJA A LISTA DOS
VEREADORES ELEITOS:

Carlos Brandão do Repu-

blicanos, Serjão do PSL,
Nani Hammad do PSL, Dr.
Renan Wozniack do PSD,
Rafael Campaner do PSC,
Professor Léo do PSB, Ale-
xandre Maringá do PRTB,
Enfermeiro Zé Carlos do
PRTB, Professor Fabiano
Fubá do PRTB, Sandro do
Proteção do PROS, Caio
Szadkoski do PROS, Julio
Beiço do PP, Gilmar Petry do
Cidadania.O prefeito e os vereadores do município foram eleitos em novembro

Nesta segunda-feira, dia 04
de janeiro, o Prefeito de Piraqua-
ra, Josimar Fróes, realizou a pri-
meira reunião com o novo se-
cretariado. Ele fez a apresenta-
ção dos responsáveis por cada
pasta e alinhou as diretrizes de
trabalho nesse início de manda-
to. Foi feito um levantamento de
obras, ações, serviços e demais
atendimentos que continuarão
sendo prestados à população
sem prejuízo durante o período
de reorganização e mudanças.

De acordo com o Prefeito Jo-
simar, a intenção é implementar
o trabalho da nova gestão sem
impactar no atendimento da
população. "Toda mudança de
gestão passa por um período de
reorganização inicial, mas nos
ajustamos para mantermos as
ações e serviços sem maiores im-
pactos. Paralelo a isso continu-

Prefeito Josimar Fróes inicia os trabalhos com a primeira reunião de secretários

Segundo o prefeito Josimar, a intenção é implementar o trabalho
da nova gestão sem impactar no atendimento da população

onadas à COVID-19, e a Secre-
tária de Educação, Loireci Dal-
molin de Oliveira, falou sobre
os desafios que área terá duran-
te este ano de retomada. Além
de todos os secretários, o Vice-
Prefeito, Rivas, também partici-
pou da reunião.

CONFIRA A RELAÇÃO DE
SECRETÁRIOS MUNICIPAIS
DE PIRAQUARA
ADMINISTRAÇÃO: Ester Gou-
lart Alves
ASSISTÊNCIA SOCIAL: Cíntia
Aparecida Batista
COMUNICAÇÃO: Eduardo Fu-
riatti
CONTROLADORIA: Gilberto
Mazon
CULTURA, ESPORTE E LA-
ZER: Ana Elizabete Mazon de
Souza Tesserolli
DESENVOLVIMENTO ECO-

NÔMICO: Creusa Nogueira Ba-
tista Fróes
DESENVOLVIMENTO URBA-
NO: Tiago Alves
EDUCAÇÃO: Loireci Dalmolim
de Oliveira
FINANÇAS: Girlei Eduardo de
Lima
GABINETE: Robson Luiz Ro-
mani Bucaneve
INFRAESTRUTURA E SERVI-
ÇOS URBANOS: Adriano Ro-
drigo Cordeiro
MEIO AMBIENTE: Cristina
Maria Rizzi Galerani
PROCURADORIA: Robson Luiz
Romani Bucaneve (Interino)
PLANEJAMENTO E COORDE-
NAÇÃO GERAL: Rafael Renann
Braga Batista
PIRAQUARAPREV: João Ful-
gêncio Neto
SAÚDE: Gláucia Buss Guima-
rães

P
R
E
F
E
IT

U
R
A

 D
E
 P

IR
A

Q
U

A
R
A

aremos com a execução de obras
e preparando o início de outras
que já estão encaminhadas", des-
tacou.

A Secretária de Saúde, Gláu-
cia Buss Guimarães, fez uma
apresentação sobre as ações de-
senvolvidas e as futuras relaci-
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A eleição aconteceu em novembro de 2020
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O novo prefeito de Lapa,
Diego Ribas (PSD),

toma posse nesta sexta-feira
(1º). Além dele, nove verea-
dores assumem o cargo na
Câmara Municipal para a le-
gislatura 2021-2024.

O prefeito Diego Timbi-
russu Ribas tem 38 anos, é
casado e tem um patrimônio

declarado de R$ 330.865,22.
Seu vice Acyr do Sindi-

cato, do MDB, tem 49 anos,
é casado, tem superior in-
completo e um patrimônio
declarado de R$ 203.500,00.

A maior bancada da Câ-
mara será do PSB, com qua-
tro vereadores. Os vereado-
res de Lapa vão representar

48.410 habitantes. São eles:
Professora Brenda do PV,
Vilmar Fávaro Purga do
PSL, Marcos Lech do PSB,
Marco Bortoletto do PSB,
Mário da Farmácia do PSB,
Fenelon do PSB, Osvaldo
Camargo do MDB, Arthur
Vidal do MDB, Gustavo
Daou do DEM.

Diego Ribas tomou posse nesta sexta (1º) como prefeito de Lapa

O novo prefeito de Al-
mirante Tamandaré, Ger-
son Colodel (MDB), tomou
posse nesta sexta-feira (1º).
Além dele, 15 vereadores
assumiram o cargo na Câ-
mara Municipal para a le-
gislatura 2021-2024.

O prefeito Gerson De-
nilson Colodel tem 49
anos, é casado e tem supe-
rior completo. Ele tem um
patrimônio declarado de
R$ 150.000,00.

Gerson Colodel juntamente com os 15 vereadores eleitos
tomam posse dos cargos de Almirante Tamandaré
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O prefeito Gerson Denilson Colodel tomou posse nesta sexta-feira

Já o seu vice Camilo Da-
niel Lovato, do PSD, tem 47
anos, é casado e tem ensino
médio completo. Ele não
declara nenhum bem como
patrimônio.

O prefeito e os vereado-
res do município foram elei-
tos em novembro.

Os vereadores de Almi-
rante Tamandaré vão repre-
sentar 120.041 habitantes.

São eles: Polaco do Repu-
blicanos, Ednilson Caverna

do Republicanos, Denys
Moraes do PV, Wallison
Romero do PV, Roque Luiz
do PSL, Rodrigo Pavoni
do PSL, Paulão do PSB,
Cezar Manfron do PSB,
Nilson Guimarães do
PSB, Aldnei Siqueira do
PMN, Ferrugem do
MDB, Claudinho Zoinho
do MDB, Angelo Pro-
doscimo do MDB, Mano-
el Franco do DEM, Amau-
ri Lovato do DEM.

O novo prefeito de Co-
lombo, Helder Lazarotto
(PSD), tomou posse nesta
sexta-feira (1º) juntamen-
te com seu vice. Além
dele, 17 vereadores assu-
miram o cargo na Câmara
Municipal para a legisla-
tura 2021-2024.

O prefeito Helder Luiz
Lazarotto tem 59 anos, é
casado e tem um patrimô-
nio declarado de R$
777.076,67.

O vice Alcione Luiz Gi-
aretton, do Republicanos,
tem 52 anos, é solteiro,
tem um patrimônio decla-
rado de R$ 9.900,00. O
prefeito foi eleito em no-
vembro por 44% dos mo-
radores de Colombo.

Já os vereadores de Co-
lombo vão representar
246.540 habitantes, são
eles: Evandro França do
Republicanos, Professor
Roger do Republicanos,
Osmair Possebam do
Rede, Joel Bueno do Rede,
Vital Cabelereiro do PTC,

Helder Lazarotto
toma posse como

prefeito de Colombo
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O prefeito foi eleito em novembro
por 44% dos moradores

Rodrigo Coradin do PTC,
Giovani Strapasson do
PTB, Anderson Prego do
PT, Cezinha Heua do PSL,
Doliria Strapasson do
PSD, Ratinho do PSD, Vag-
ner da Viação do PP, Pas-
tor Carlinhos do PP, Mar-
cos Dumonte do PL, Nival-
do Jnp do PDT, Sidinei
Campos do DEM, Renato
da Farmacia do DEM.

Hissam tomou posse nesta sexta (1º)
como prefeito de Araucária
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O prefeito e os vereadores do município foram eleitos em novembro de 2020

O novo prefeito de Arau-
cária, Hissam (Cidadania), to-
mou posse nesta sexta-feira
(1º). Além dele, 11 vereado-
res assumem o cargo na Câ-
mara Municipal para a legis-
latura 2021-2024. O prefeito
Hissam Hussein Dehaini tem
63 anos, é casado, tem ensi-
no médio completo. Ele tem
um patrimônio declarado de
R$ 14.205.619,06.

Já a vice Hilda Lukalski
Seima, do PSD, tem 75 anos,
é separada judicialmente e
tem um patrimônio declarado
de R$ 355.268,73. O prefeito
e os vereadores do município
foram eleitos em novembro.
Os vereadores de Araucária
vão representar 146.214 ha-
bitantes. São eles: Rosane Fer-
reira do PV, Grilo do PSL, Ri-
cardo Teixeira do PSDB, Cel-
so Nicácio do PSD, Irineu Can-
tador do PSD, Vagner Chefer

do Podemos, Pastor Eduardo
Castilhos do PL, Aparecido da
Reciclagem do PDT, Pedrinho

Gazeta do Cidadania, Ben Hur
do Cidadania, Professor Val-
ter do Cidadania.
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O cineasta da selva
Cine Passeio exibe virtualmente O Cineasta da Selva.

Ficção e realidade se unem na biografia do português Sil-
vino Santos, cineasta que começou a carreira em Manaus e
se tornou pioneiro no Brasil. A narrativa é construída por
flashbacks e depoimentos dos filhos e cinéfilos. Exibição
gratuita. Para saber mais acesse http://www.cinepasseio.org/
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Veranistas geram 9% mais lixo nas praias do Paraná
Coleta é feita pela Sanepar nas areias de Matinhos, Guaratuba e Pontal do Paraná. De 24 a 31 de dezembro,

foram cerca de 108 toneladas, contra 98 toneladas do ano anterior. O volume só foi menor na passagem do ano

esmo com menos gen-
te nas praias no início

de verão devido à pandemia,
o lixo gerado pelos veranistas
no Litoral paranaense foi mai-
or neste fim de ano do que no
ano anterior. De 24 a 31 de
dezembro, a Sanepar coletou
cerca de 108 toneladas de
lixo, com média de 13,5 to-
neladas por dia - 9% a mais
do que igual período de 2019,
quando foram coletadas 98
toneladas (média de 12,2 to-
neladas/dia).

O volume só foi menor na
passagem do ano. Na virada
para 2021, foram recolhidas
23,3 toneladas de l ixo -
23,68% a menos que o vo-
lume gerado na noite de
2019 para 2020, o que mos- Na virada para 2021, foram recolhidas 23,3 toneladas de lixo

tra menor aglomeração de
gente.

Para manter as praias lim-
pas, como faz desde 2013, a
Sanepar contratou 107 pesso-
as que percorrem todos os
dias 48 quilômetros de areia,
na orla de Matinhos, Guara-
tuba e Pontal do Paraná. Elas
fazem a coleta manual dos
resíduos, de manhã e de tar-
de, para garantir mais confor-
to e saúde para os banhistas.

O trabalho de limpeza tem
a parceria com as prefeituras
desses municípios. O materi-
al coletado pela Sanepar é
acondicionado em sacos plás-
ticos e ficam armazenados em
tambores para que as prefei-
turas recolham e deem a des-
tinação adequada.

Boletim confirma 1.717 novos casos de Covid-19 e 32 óbitos
Dados acumulados do monitoramento mostram que o Paraná soma 419.839 casos e 7.997 mortes pelo novo coronavírus.

Nesta segunda-feira (04) são 1.505 pacientes internados com diagnóstico confirmado e outros 1.061 aguardam resultados de exames
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A secretaria estadual informa a morte de mais 32 pacientes

A Secretaria de Estado da
Saúde divulgou nesta segun-
da-feira (04) 1.717 novos ca-
sos e 32 mortes em pelo novo
coronavírus. Os dados acumu-
lados do monitoramento da Co-
vid-19 mostram que o Paraná
soma 419.839 casos confir-
mados e 7.997 mortes em
decorrência da doença. Os
casos divulgados nesta segunda-
feira são de janeiro deste ano
(929) e junho (1), julho (1), agos-
to (2), novembro (34) e dezem-
bro (750) do ano passado.

INTERNADOS
Nesta segunda-feira (04)

são 1.505 pacientes interna-
dos com diagnóstico confir-
mado de Covid-19. Destes,
1.159 ocupam leitos SUS
(593 UTI e 566 clínicos/enfer-
maria) e 346 da rede particu-
lar (137 UTI e 209 clínicos/
enfermaria).  Há outros 1.061
pacientes internados, 426 em
leitos UTI e 635 em enferma-

entes. São 13 mulheres e 19
homens com idades que va-
riam de 32 a 91 anos. Os
óbitos ocorreram entre 14
de dezembro e 04 de janei-
ro.

Os pacientes que foram a
óbito residiam em Ponta Gros-
sa (8), Maringá (3), Araucária
(2), Foz do Iguaçu (2), e Gua-
rapuava (2).

O boletim registra também
uma morte em cada um dos
seguintes municípios: Assis
Chateaubriand, Cantagalo,
Cascavel, Cornélio Procópio,
Curitiba, Engenheiro Beltrão,
Guaraniaçu, Guaratuba, Ita-
peruçu, Mangueirinha, Salto
do Itararé, Siqueira Campos,
Teixeira Soares, Virmond e
Xambrê.

FORA DO PARANÁ
O monitoramento contabi-

liza 3.202 casos de pessoas
que não moram no Estado -
63 foram a óbito.

ria, que aguardam resultados
de exames. Eles estão em lei-
tos das redes pública e parti-

cular e são considerados ca-
sos suspeitos de infecção pelo
Sars-CoV-2.

ÓBITOS
A secretaria estadual infor-

ma a morte de mais 32 paci-
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Iniciado em 2017, o pro-
grama de recuperação da ma-
lha viária de Curitiba implan-
tado pelo prefeito Rafael Gre-
ca chegou, até dezembro de
2020, a 959 ações de pavi-
mentação em 816 ruas (algu-
mas vias receberam mais de
uma intervenção em diferen-
tes trechos). A extensão total
de asfalto novo é de 537.174
metros. São 878 intervenções
concluídas (483.801 metros)
e mais 81 em andamento
(53.373 metros).

O prefeito recordou das
metas estabelecidas para sua
gestão e comparou com nú-
mero alcançado ao final de
2020.

"Tínhamos fixado que de-
veríamos chegar a 400 quilô-
metros de asfalto novo nas ruas
das dez regionais de Curitiba.
Estou feliz por termos ultra-
passado não só a meta, mas
também a marca dos 500 qui-
lômetros de pavimentação,
fazendo o que a população
nos pediu pelo 156, pelo Fala
Curitiba e até em levantamen-
to feito pela Câmara Munici-
pal de Vereadores", apontou
Greca.

Segundo o secretário mu-
nicipal de Obras Públicas,
Rodrigo Rodrigues, as ações
de pavimentação priorizaram
as ruas que possuem equipa-
mentos públicos, como uni-
dades de saúde e escolas; as

Asfalto novo percorre 537 km dentro de Curitiba

vias que servem de ligação
entre bairros e estão no itine-
rário dos ônibus do sistema de
transporte coletivo da cidade;
e, ainda, as ruas escolhidas
pela população por meio da
participação em audiências
públicas, no programa Fala
Curitiba e solicitações feitas
à Central de Atendimento
156. O maior volume de
obras de pavimentação acon-
teceu em bairros mais afasta-
dos do Centro de Curitiba.

"Do asfalto novo feito na

cidade nos últimos anos, 86%
está em bairros de administra-
ções regionais que não con-
centram bairros centrais. Ao
passo que a Regional Matriz
e seus 18 bairros da região
central ficaram com 14% da
extensão de asfalto novo",
disse Rodrigues. O secretário
também exaltou os números
conquistados neste último
ano.

"Só em 2020, foram entre-
gues 337 ações de pavimen-
tação, o que significa que a

fraestrutura de drenagem (ga-
leria de águas pluviais, bocas
de lobo e meio-fio).

Duas etapas de obras já
foram executadas, atendendo
53 ruas e seus mais de 11 qui-
lômetros que servem bairros
de nove das dez administra-
ções regionais já receberam
infraestrutura de drenagem e
asfalto novo.

Um novo ciclo de obras
está em andamento e mais 74
ruas de saibro e seus mais de
19 quilômetros serão total-
mente requalificadas.

Entre os serviços que es-
tão em andamento está a Rua
Adão Casemiro Troczinski,
que serve os moradores do
bairro Barreirinha. O trecho
em obras tem 362 metros,
entre a Rua Judith Sanson e
Rua dos Alfeneiros.

Maria José de Almeida tem
sua casa há 14 anos na Rua
Adão Casemiro Troczinski e
aponta que as obras realizam
um sonho. "Poderei limpar a
casa porque não vai ter mais
pó, não vai ter mais barro. É
uma benção de Deus", avaliou
Maria José.

Também com residência na
Rua Adão Casemiro Troc-
zinski, Sidnei Antunes classi-
fica a obra como uma mara-
vilha. "Vivo aqui há 17 anos
e estou muito feliz. Teremos
todos uma outra vida, melhor
que antes", opinou Antunes.
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Prefeito Rafael Greca vistoria com o secretário de Obras, Rodrigo Rodrigues e com
o vereador Mauro Ignácio, as obras de pavimentação da Rua Arthur Leinig, no Vista Alegre

população foi beneficiada, em
média, 1,33 ação de asfalto
novo entregue por dia útil,
numa extensão anual de
216,5 quilômetros", apontou
Rodrigues.

ASFALTO SOBRE SAIBRO
Dentro do programa de re-

cuperação da malha viária de
Curitiba, o prefeito instituiu
em 2018 ações de pavimen-
tação asfáltica sobre o saibro,
que acaba com a poeira e a
lama e também implanta in-

Portos do Paraná abre consulta para novos leilões
Empresa pública vai arrendar as áreas no Porto de Paranaguá. Os certames devem acontecer no primeiro semestre de 2021, com investimentos totais de R$ 367,64 milhões

Os leilões serão realizados pela autoridade portuária paranaense

A
ENA empresa pública Por-

tos do Paraná abriu
consulta para os leilões de ar-
rendamento das áreas PAR32
e PAR50, no Porto de Para-
naguá. Os certames devem
acontecer no primeiro se-
mestre de 2021, com inves-
timentos totais de R$
367.648.000,00.

A consulta teve início na
quarta-feira (30) e será encer-
rada no dia 29 de janeiro de
2021. A audiência pública
terá data, horário e local defi-
nidos e comunicados posteri-
ormente.

Os leilões serão realizados
pela autoridade portuária pa-
ranaense e os procedimentos
prévios são realizados com
apoio da Agência Nacional de
Transportes Aquaviários (An-
taq) e da Empresa de Planeja-
mento e Logística (EPL), vin-
culada ao Ministério da Infra-
estrutura.

A PAR32 é uma área de
aproximadamente 6.6 mil
metros quadrados, destinada
a movimentação de carga ge-
ral, em especial açúcar ensa-
cado. O espaço já conta com
estrutura, no berço de atraca-
ção 205. O prazo de arrenda-
mento é de 10 anos, prorro-
gáveis a critério do poder con-
cedente.

Já a PAR50 é para opera-
ção de granéis líquidos, com
área total de 85.392 metros
quadrados, junto ao píer de
inflamáveis. O arrendamento
prevê instalações de armaze-
nagem de uso misto, com 18
tanques verticais já instalados
e capacidade total de aproxi-
madamente 70.181 m3, além
de sistemas de tubulações,
bombeamento, áreas adminis-
trativas e de utilidades. O pra-
zo de arrendamento é de 25
anos, também possível de
prorrogação.
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m sessão especial, a
Câmara Municipal de

Curitiba (CMC) elegeu os sete
integrantes da Mesa Diretora
para o biênio 2021-2022,
além da corregedora e do
vice. Seis dos nove cargos se-
rão ocupados por parlamen-
tares reeleitos; outros três, por
"novatos" no Legislativo. No
quinto mandato, Tico Kuzma
(Pros) foi eleito com unanimi-
dade, em votação nominal, o
novo presidente da Casa. Não
houve candidaturas avulsas.

Além de Kuzma, farão par-
te da Comissão Executiva as
vereadoras Flávia Francischi-
ni (PSL) e Professora Josete
(PT), respectivamente as no-
vas primeiras e segunda-secre-
tária da instituição. A votação
da primeira parlamentar foi
unânime, com 38 votos. A de
Josete teve 36 votos favorá-
veis; 1 contrário, de Ezequias
Barros (PMB); e 1 abstenção,
de Eder Borges (PSD).

Formado por 21 vereado-
res, de 12 dos 20 partidos
com cadeira na CMC, o maior
dos três blocos parlamentares
constituídos para a eleição da
Mesa também indicou, con-
forme os quocientes partidá-
rios, o primeiro vice-presiden-
te deste biênio: Alexandre

Câmara de Curitiba elege Mesa Diretora; Tico Kuzma é o presidente
Conforme os quocientes partidários, o "blocão" indicou 4 dos 7 cargos da Mesa
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C nente de direção administra-
tiva e financeira do Poder Le-
gislativo do Município.

CORREGEDORIA
Após a escolha dos sete

cargos da Mesa Diretora, os
vereadores elegeram Amália
Tortato (Novo) a corregedora
e Osias Moraes (Republica-
nos) o vice-corregedor da
CMC. Eles tiveram 24 votos,
contra 14 obtidos pela chapa
formada por Marcelo Fachine-
llo (PSC) e Maria Leticia (PV).

Os mandatos também são
de dois anos, vedada a reelei-
ção na mesma legislatura.
Cabe à corregedora, substitu-
ída em eventual impedimen-
to pelo vice, promover a ma-
nutenção do decoro, da or-
dem e da disciplina na CMC;
dar cumprimento às determi-
nações da Mesa referentes à
segurança interna e externa
da Casa; fazer sindicância so-
bre denúncias de ilícitos ou
infrações ético-disciplinares
referentes a vereadores; ana-
lisar processos internos, com
o objetivo de aprimorar o
cumprimento dos princípios
da administração pública; e
fiscalizar o cumprimento dos
prazos previstos no Regimen-
to Interno.

Leprevost (Solidariedade),
eleito com unanimidade. Li-
derado por Mauro Bobato
(Pode), o "blocão" reuniu So-
lidariedade, Novo, PT, Pode,
PSL, PV, MDB, PP, Republica-
nos, PTB, DC e Pros.

Também de acordo com os
quocientes partidários, os ou-
tros dois blocos e a bancada
do DEM tiveram, cada um,
direito à indicação de um re-
presentante à Mesa. Indicado
pelo bloco PDT, PSB, PMB e
Patriota, Tito Zeglin (PDT)
será o segundo vice-presiden-
te da Casa. Pelo bloco forma-

do por PSD, Cidadania e PSC,
Professor Euler (PSD) foi elei-
to para a terceira-secretaria.

Tanto Zeglin quanto Euler
retornam à Mesa, já que ocu-
pavam, no biênio 2019-2020,
a primeira vice-presidência e
a segunda-secretaria, respec-
tivamente. As votações foram
unânimes, assim como a elei-
ção de Mauro Ignácio (DEM)
para a quarta-secretaria. O
partido, único a não integrar
nenhum bloco, foi o último a
ter direito às indicações aos
cargos. Os artigos 25, 26, 27
e 28 do Regimento Interno

dispõem sobre a formação e
as competências da Mesa Di-
retora. Nos artigos 38 e 39,
são especificadas as atribui-
ções do presidente, a quem
cabe se pronunciar em nome
da Câmara Municipal, dirigir
seus trabalhos e fiscalizar sua
ordem.

Já os artigos 41 a 44 do
Regimento Interno tratam das
funções dos vice-presidentes
e dos secretários. No artigo
45, o mote é a Comissão Exe-
cutiva, formada pelo presi-
dente, o primeiro e o segun-
do-secretário, órgão perma-

Nova Mesa e Corregedoria têm 6 vereadores reeleitos e 3 "novatos"

Criai apresenta relatório de 2020 focado no acompanhamento
de casos de violência contra crianças e idosos

Comissão presidida pelo deputado Cobra Repórter (PSD), realizou 9 reuniões ordinárias, 14 reuniões
internas de trabalho, 36 reuniões externas ou remotas de trabalho e analisou 23 projetos de lei

A Comissão de Defesa dos
Direitos da Criança, do Ado-
lescente, do Idoso e da Pes-
soa com Deficiência (Criai) da
Assembleia Legislativa do Pa-
raná apresentou um balanço
dos trabalhos realizados no
ano de 2020.

"Um ano de muitos desa-
fios, principalmente, impos-
tos pela pandemia do novo
coronavírus. Em meio a isso,
constatamos, infelizmente,
um aumento de denúncias de
violência doméstica e contra
os idosos em nosso Estado
pelas autoridades de seguran-
ça pública, algo que é nossa
obrigação combater", disse o
presidente da Criai, deputado
estadual Cobra Repórter
(PSD).

A Criai esteve atenta a es-
ses casos de violência solici-
tando informações e cobran-
do rigor nas investigações de
crimes que chocaram o Esta-
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Deputado Cobra Repórter (PSD), presidente da Comissão de Defesa dos
Direitos da Criança, do Adolescente, do Idoso e da Pessoa com Deficiência

(Criai), da Assembleia Legislativa do Paraná

terminal antes que todos os
idosos, grávidas e mulheres
com criança de colo estives-
sem sentados. Salete só par-
tiu quando todos os prioritá-
rios estavam devidamente
acomodados em seus lugares.

A equipe da Comissão par-
ticipou também de uma reu-
nião on-line do Comitê Inte-
rinstitucional do Plano Dece-
nal dos Direitos da Criança e
do Adolescente coordenado
pela Secretaria da Justiça, Fa-
mília e Trabalho do Paraná.
Os integrantes da Criai res-
ponderam aos quesitos de
acompanhamento e monitora-
mento do Plano Decenal e,
agora, estão elaborando as
metas para 2021 e 2022 para
atender aos objetivos do Pla-
no.

"Vale lembrar ainda que a
Criai também recebe denún-
cias de violações dos direitos
das crianças, adolescentes,

idosos e pessoas com defici-
ência através do site
www.criaiparana.org e as di-
reciona para as autoridades
competentes".

PROJETOS
Estão entre os projetos de

lei apresentados pelo presi-
dente da Criai em 2020: a ins-
tituição em caráter permanen-
te da Força-Tarefa Infância
Segura (Fortis) - Prevenção e
Combate aos Crimes Contra a
Criança da Secretaria da Jus-
tiça, Família e Trabalho do
Paraná - e a criação das For-
ças-Tarefas de Defesa da Mu-
lher e também dos Idosos.

"Vale ressaltar que, duran-
te esse ano, tivemos uma im-
portante conquista: a sanção
por parte do governador Ra-
tinho Junior da lei Junho Vio-
leta, um mês inteiro dedica-
do à proteção à pessoa ido-
sa", destacou o deputado.

do como a recém-nascida que
foi abandonada em uma cai-
xa de papelão no Noroeste.
Também solicitou votos de
louvor à bravura de dezenas
de policiais, entre eles, os que
salvaram uma criança de afo-
gamento em Londrina e Poli-
ciais do Choque que reforma-
ram casa de uma adolescente

cadeirante na mesma cidade.
No início do ano (antes da

pandemia começar), a Criai
homenageou a motorista de
ônibus, Salete Kintop, que é
de Curitiba. Ela viralizou nas
redes sociais depois que uma
passageira publicou um vídeo
em que Salete parou o veícu-
lo e disse que não sairia do
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Comissão de Obras Públicas da Assembleia
tem balanço positivo em 2020, diz o presidente

Mais de 40 projetos de lei passaram pela análise do grupo de trabalho
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A Comissão de Obras Pú-
blicas, Transportes e

Comunicação da Assembleia
Legislativa do Paraná teve um
ano bem diferente devido a
pandemia da Covid-19. Ape-
nas a primeira reunião ocor-
reu presencialmente, porém a
Comissão se manteve ativa na
relatoria de projetos nas Ses-
sões Remotas.

"Mesmo com todas as di-
ficuldades que o ano trouxe,
as mudanças no modelo de
atuação, no modelo de rela-
ção com as entidades, com os
próprios parlamentares e com
os colegas, o balanço é posi-
tivo. Não deixamos de tratar
nenhum assunto, além de ter-
mos aprendido a nos relacio-
narmos a distância e a fazer
este teletrabalho", pontuou o
presidente da Comissão, de-
putado Tião Medeiros (PTB).

Em 2020 a Comissão vo-
tou e aprovou mais de 40 pro-
jetos de leis. Podemos desta-
car durante o ano a realização
de Audiência Pública e Argui-
ções Públicas.

No mês de fevereiro foi
realizada, presencialmente, a

Deputado Tião Medeiros (PTB), presidente da Comissão de Obras Públicas,
Transportes e Comunicação da Assembleia Legislativa do Paraná

Audiência Pública "Estudos
para estruturação de conces-
sões rodoviária do Paraná",
proposta pelo deputado Tião
Medeiros.

"O objetivo da Audiência
foi conseguir um modelo me-
lhor e cobranças mais justas

nas praças de pedágio", disse
o deputado. No período em
que estiveram em teletraba-
lho, foram realizadas duas
Arguições Públicas. A primei-
ra foi de indicação das dire-
torias de relações da Agepar
e a segunda de indicação para

diretor-presidente. Nas reuni-
ões, os membros indicados
pelo governador foram saba-
tinados pelos parlamentares
que integram a Comissão.

Tião Medeiros acredita que
ano que vem será um pouco
diferente. "Em relação ao pró-

ximo ano já há que se esperar
o retorno da normalidade ou
então parcial normalidade.
Além das vacinas estarem se
encaminhando para uma rea-
lidade muito próxima, o go-
verno e Assembleia estudam
uma modalidade mista, quem
puder trabalhar presencial-
mente, muito bem, e quem
for grupo de risco ainda vai
permanecer remoto", afirmou
o deputado.

"A Assembleia vai ter um
ganho de voltar às reuniões
presenciais, de poder também
convidar as pessoas para as
audiências e contar com a
participação popular. Ainda
que tudo isso possa aconte-
cer de maneira remota, não
substitui o contato pessoal.
Por isso eu imagino que ano
que vem deva ser um ano
melhor do que este", obser-
vou.

Fazem parte da Comissão
os deputados Do Carmo
(PSL), Alexandre Curi (PSB),
Galo (PODE), Luiz Fernando
Guerra (PSL), Professor Lemos
(PT) e Soldado Adriano José
(PV).
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Projeto obriga empresas a instalarem
pontos de apoio para seus entregadores

O primeiro projeto de lei
protocolado em 2021, mar-
cando o início da 18ª Legis-
latura na Câmara Municipal
de Curitiba (CMC), é da ve-
readora Noemia Rocha
(MDB) e obriga as empresas
de entrega por aplicativo a
instalarem "pontos de apoio"
para seus trabalhadores pela
cidade. As estruturas deve-
rão ter vestiário, sanitários,
refeitório e estacionamento.
A iniciativa foi protocolada
na noite do dia 1º de janei-
ro.

Projeto idêntico tramitou
na CMC em 2020, quando
foi apresentado por Cacá
Pereira (Patriota). Contudo,
como o vereador não se re-
elegeu, a proposição foi ar-
quivada no final da legisla-
tura passada.

O Regimento Interno só
concede aos projetos de par-
lamentares reconduzidos o
benefício da continuidade
da tramitação. Por isso se diz
que o projeto foi reapresen-
tado e terá que reiniciar o

Primeiro projeto de lei de 2021 pede pontos de apoio para entregadores
Os "pontos de apoio" devem contemplar trabalhadores de aplicativos de entrega e de transporte individual privado de pequenas cargas

ciclo desde o início, sendo
reavaliado pela Comissão de
Constituição e Justiça, por
exemplo.

O projeto reapresentado
por Noemia Rocha determina
que os "pontos de apoio" de-
vem ter uma sala para apoio
e descanso dos trabalhadores
- com acesso à internet sem
fio e pontos de recarga de ce-
lular gratuitos; chuveiros in-
dividuais, vestiários e sanitá-
rios masculinos e femininos;
espaço para refeição; espaço
para estacionamento de bici-

cletas e motocicletas; além de
um ponto de espera para veí-
culos de transporte individu-
al privado de pequenas car-
gas.

Segundo a norma, a cons-
trução, a manutenção e o fun-
cionamento dessas estruturas
serão de responsabilidade das
empresas do ramo. Se a lei for
aprovada pelo Legislativo e
sancionada pela Prefeitura de
Curitiba, o descumprimento
dessas obrigações gerará ad-
vertência na primeira infração
e, em caso de reincidência,

multa e suspensão por até 30
dias do cadastro administra-
tivo da empresa de aplicati-
vos na Urbs. Em casos mais
graves, pode ocorrer a perda
do registro, impossibilitando
a empresa de operar.

Na justificativa, a verea-
dora Noemia Rocha reforça os
argumentos do autor anterior,
que denunciava a precariza-
ção dessa mão de obra. "Mo-
toristas e entregadores traba-
lham até 18 horas por dia para
garantir um sustento mínimo.
Os acionistas dos aplicativos,
por outro lado, atraem cada
vez mais capital", diz a pro-
posição. Segundo ela, eles
sofrem com "jornadas ininter-
ruptas, baixos rendimentos
recebidos, ausência de víncu-
lo trabalhista formal e ausên-
cia de seguros e garantias pre-
videnciárias".

TRAMITAÇÃO
Protocolado no dia 1º de

janeiro, o projeto de lei terá
sua ementa lida em plenário,
no retorno das sessões plená-

rias mês que vem, e depois
seguirá para a Procuradoria
Jurídica (Projuris) da CMC
para instrução técnica. De-
pois, seguirá para a Comis-
são de Constituição e Justi-
ça (CCJ). Se acatado, passa-
rá pela avaliação de outros
colegiados permanentes do
Legislativo, indicados pela
CCJ de acordo com o tema
da proposta.

Durante esta fase de tra-
mitação, podem ser solici-
tados estudos adicionais,
juntada de documentos, re-
visões nos textos ou o posi-
cionamento de outros ór-
gãos públicos. Após o pare-
cer dos colegiados, a propo-
sição estará apta para vota-
ção em plenário, sendo que
não há prazo regimental pre-
visto para a tramitação com-
pleta. Caso seja aprovada,
segue para a sanção do pre-
feito para virar lei. Se for
vetada, a proposição retor-
na para a Câmara dar a pa-
lavra final - se mantém o
veto ou promulga a lei.
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INGREDIENTES:
- 1 folha de couve
- ½ limão espremido
- 3 fatias de abacaxi
- 150 ml de água de coco

(ou água, se preferir)

MODO DE PREPARO:
Bater todos os ingredien-

tes no liquidificador. Beber
a seguir, de preferência sem
açúcar.

OBS: perceba que não ins-
truí você a coar o suco, cer-
to? Ao coar, perdemos mui-
tas fontes de fibra das fru-
tas e legumes, então o ideal
é tomá-lo sem coar.

Durante o mês de
janeiro traremos
receitas práticas e
deliciosas de sucos
para você se refres-
car ao longo do ve-
rão. Hoje, vamos te
ensinar a fazer um
maravilhoso suco
verde que além de
saboroso é detox!

Suco verde
REPRODUÇÃO GOOGLE

deputado Luiz Claudio Romane-
lli (PSB) destacou nesta segun-
da-feira, 4, o esforço do Governo

do Estado e da Assembleia Legislativa em
reforçar os convênios com os municípi-
os que resultam no investimento de mais
de R$ 2 bilhões em obras de infraestru-
tura, mobilidade urbana, saúde, educa-
ção, habitação, meio ambiente, entre ou-
tras.

"Em todo o Paraná, o governo realiza
obras de infraestrutura, preparando os
municípios para a retomada da econo-
mia. Com o apoio dos deputados, o Pa-
raná segue em frente, fortalecendo todas
as regiões e garantindo os investimentos
necessários para que possamos superar
esse momento difícil para o Estado e o
País", diz Romanelli

Através da Fomento Paraná, adianta
o deputado, várias obras estão em anda-
mento, que melhoram a infraestrutura
urbana e mostram que o Estado está se
antecipando, para retomar com celerida-
de a economia. "Há uma crescente recu-
peração das vagas de emprego, por meio
do incentivo a pequenas e microempre-
sas em todas as regiões do Paraná."

Desenvolvimento - Segundo Romane-
lli, são ações que integram as políticas
públicas voltadas ao desenvolvimento
regional. "Pelo Sistema de Financiamen-
to aos Municípios, por exemplo, as ci-
dades receberam R$ 44,4 milhões em
grandes obras, que vão desde a melhoria
de aeroporto e terminal rodoviário a cen-
tenas de quilômetros de estradas pavi-
mentadas", confirma.

Romanelli afirma ainda que não há
distinção entre os municípios e que to-
dos, igualmente, recebem investimentos,
independente da região ou da sigla par-

Obras públicas vão retomar
economia do Paraná, diz Romanelli
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Romanelli afirma que não há distinção entre os municípios e que todos, igualmente,
recebem investimentos, independente da região ou da sigla partidária do prefeito

tidária do prefeito. O conjunto de obras
atende ainda a Agenda 2030, da ONU
(Organização das Nações Unidas), que
aponta para uma série de diretrizes para
um novo ciclo virtuoso nos países. "O
Paraná tem feito o dever de casa", resu-
me. Em todo o Estado, são 500 projetos,
entre obras civis e pavimentação de vias
urbanas, atendendo 240 cidades com
ações financiadas por meio do SFM (Sis-
tema de Financiamento aos Municípios).
São R$ 265,5 milhões em recursos no-
vos para atender 109 financiamentos de
obras para 90 municípios, além de ou-
tros R$ 150 milhões em recursos que
deixaram de ser pagos em 2020 para per-

mitir que os recursos fossem direciona-
dos a ações de prevenção sanitária, con-
tra a covid-19. Romanelli informa ainda
que o SFM é um sistema único no Bra-
sil, que não apenas leva recursos para o
desenvolvimento e infraestrutura urba-
na de qualidade, como também promove
o desenvolvimento regional e local. "Tan-
to a região metropolitana de Curitiba
quanto todas as 19 microrregiões do Es-
tado têm recursos do SFM, que atendem
aos planos diretores e ao desenvolvimen-
to estratégico dos municípios, conside-
rando a potencialidade local e outras
vocações que integram as cadeias produ-
tivas do Paraná", disse.

Estruturas novas, outras bem-cuida-
das por reformas e reparos dão condi-
ções ideais para o desenvolvimento hu-
mano e acolhem a população. Investir em
melhorias para as escolas municipais,
nos Centros Municipais de Educação
Infantil (CMEIs), em centros de assistên-
cia social (Cras e Creas), clubes da gente,
armazéns da família, terminais do siste-
ma de transporte coletivo, entre outros,
é mais que um dever e foi encarado como
missão a ser cumprida pelo prefeito Ra-
fael Greca nos últimos quatro anos de
gestão. Entre 2017 e novembro de 2020,
o Departamento de Edificações da Secre-
taria Municipal de Obras Públicas exe-
cutou 49 serviços de construção, refor-
ma e reparos. Outras duas intervenções
estão em andamento.

"Preservamos e melhoramos o patri-
mônio da cidade e dos curitibanos. Re-
cuperamos o sentimento de pertencimen-
to da nossa gente, que sempre gostou de
ver Curitiba bem-cuidada", disse Greca.

Entre os trabalhos já concluídos es-
tão a construção dos CMEIs Vila Verde ll
e Parque Industrial (CIC), União Ferrovi-

Obras fortalecem áreas social, da educação e do transporte
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ária ll (Uberaba), Novo Mundo (Novo
Mundo) e Vila Nori I (Pilarzinho), além
das quadras cobertas das escolas muni-
cipais Sonia Maria Kenski (Santa Felici-
dade) e Walter Hoerner (Mossunguê).

O secretário municipal de Obras Pú-
blicas, Rodrigo Rodrigues, exaltou o tra-
balho feito em conjunto com as demais
secretarias e qualificou a parceria com a

área da Educação. "Todas as obras exe-
cutadas ou em execução pela Prefeitura
guardam com elas a força de mudar a vida
da população para melhor. Mas, talvez,
nenhuma outra obra tenha mais signifi-
cado que a melhoria da estrutura de uma
escola. Mostra o bem que queremos para
nossas crianças e para o futuro da cida-
de", disse Rodrigues.

Ampliação do Terminal Santa Cândida
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ÁRIES - O teu relaciona-
mento propende a ficar
inseguro neste momento
de tanta tensão na sua
vida. As questões que en-
volvem a sorte estarão
bem conectadas a você
agora.

TOURO - No seu cerne
encontrará as repostas
que você precisa para sair
de uma estagnação horrí-
vel para neste momento.

GÊMEOS - Nas conversas
que você tiver com as pes-
soas ao seu lado, só de-
verá explanar as coisas
que realmente precisa di-
zer agora.

CÂNCER - As coisas que
você vier vivenciar neste
dia, farão com que reflita
sobre a melhor maneira
de lidar com intempéries.

LEÃO - Busque qualquer
coisa em que possa se or-
gulhar. Tenha uma atitu-
de vitoriosa, pois recebe-
rá a ajuda do planeta Ne-
tuno.

VIRGEM - Não troque in-
formações valiosas por
coisas das quais não terá
a possibilidade de avali-
ar com toda a cautela ne-
cessária, confie no ele-
mento Terra.

LIBRA - Um universo
mais diplomático será o
ideal para que você tenha
um resultado mais coe-
rente para a sua vida ago-
ra.

ESCORPIÃO - O que es-
tiver conectado no cam-
po da paixão irá fazer o
seu coração transbordar
de emoção. O planeta
Urano irá melhorar e
muito a sua relação tor-
nando tudo possivelmen-
te mais apaixonante.

SAGITÁRIO - Mostrará
uma boa disposição
para conseguir ampliar
os seus ideais neste seu
grande momento de intri-
gas.

CAPRICÓRNIO - Seus
pensamentos ficarão um
pouco confusos por cau-
sa da Lua neste momen-
to soturno.

AQUÁRIO - O planeta
Mercúrio irá transformar
você muito em relação ao
que o elemento Fogo tem
feito com você agora.

PEIXES - O seu sistema
respiratório irá estará de
certa forma comprometi-
do agora, nesta fase tão
ruim.

GERAL/EDITAIS

Publicações

Horóscopo do Dia

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e

outros Solicitar no e-mail:
adm@agoraparana.com.br

71% dos municípios do Paraná têm saldo
positivo de emprego em novembro

284 das 399 cidades paranaenses obtiveram mais admissões do que demissões em novembro,
de acordo com o Caged. Indicadores reforçam que a retomada econômica começa a se consolidar no Paraná
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A marca faz do Paraná o segundo maior empregador com
carteira assinada do País, atrás apenas de Santa Catarina (67.134)

m novembro, 71% dos
399 municípios do Pa-

raná apresentaram saldo po-
sitivo na criação de postos de
trabalho com carteira assina-
da. Ou seja, 284 cidades tive-
ram mais admissões do que
demissões no período, último
dado disponibilizado pelo
Ministério da Economia.

De acordo com o Cadastro
Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), 23 mu-
nicípios (6%) permaneceram
zerados no penúltimo mês de
2020, com o mesmo número
de contratações e desliga-
mentos. Outras 92 cidades
(23%) fecharam com estoque
negativo de emprego, sendo
que 61 delas (66%) perderam
até dez vagas, com boas chan-
ces de reversão em curto tem-
po.

Os indicadores reforçam

que a retomada econômica
começa a se consolidar no
Paraná mesmo diante do ce-
nário de incertezas causado
pela pandemia da Covid-19,
com números que apontam
para o crescimento do empre-
go e da renda no Estado.

São cinco meses consecu-

tivos de abertura de vagas, o
que representa no consolida-
do do ano passado 61.586
empregos formais de janeiro
a novembro. A marca faz do
Paraná o segundo maior em-
pregador com carteira assina-
da do País, atrás apenas de
Santa Catarina (67.134).

"Planejamos a retomada
com foco na recuperação do
emprego e da renda dos para-
naenses. Focamos em aliar os
investimentos públicos aos
investimentos privados, in-
centivando o consumo de pro-
dutos regionais e a aceleração
de obras de infraestrutura.
São pontos que fazem com
que muitos empregos sejam
criados rapidamente", desta-
ca o governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior.

Especificamente em no-
vembro, o Estado manteve a
trajetória de recuperação de
vagas no mercado de trabalho
e registrou 29.818 mil novos
empregos, puxado pelos seto-
res do Comércio com um sal-
do de 11.832 postos criados,
Serviços (10.134), Indústria
de Transformação (6.956) e
Construção (2.158).

Mais um drive-thru para realização
de exames é aberto em Curitiba

Unidade fica na sede da Central de Apoio da Secretaria da Saúde, no Jardim Botânico.
 Coleta de amostras para os exames é realizada entre segunda e sábado das 8h às 14h

A Secretaria de Estado da
Saúde instalou mais um pon-
to de coleta para exame da
Covid-19 em Curitiba em sis-
tema drive thru. Unidade fica
na sede da Central de Apoio
da Secretaria da Saúde, no
Jardim Botânico. O trabalho
neste posto teve início em 21
de dezembro e o funciona-
mento é de segunda a sába-
do, entre 8h e 14h. Até esta
segunda-feira (4) foram reali-
zadas aproximadamente 100
coletas de amostras para exa-
mes de diagnóstico do novo
coronavírus.

Oito pessoas trabalham no
local, sendo uma enfermeira
responsável e sete bolsistas,
que são estudantes de enfer-
magem e farmácia. Embora a
equipe tenha começado a co-
letar amostras no dia 21, as
atividades do grupo iniciaram
há mais tempo com a realiza-
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O trabalho neste posto funciona de segunda a sábado, entre 8h e 14h

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
LICENÇA AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

JZ EMBALAGENS LTDA torna público que irá requerer a Secreta-
ria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA/Pinhais a Licença Ambi-
ental Municipal Simplificada para a atividade de fabricação de em-
balagens de papel, sito à Rua Antonio Gonçalves Dias, 426, Barracão
426, Vargem Grande, Pinhais - PR.

ção de treinamentos para o
uso do sistema, para a coleta
do swab (tipo de cotonetes
flexíveis) pelas vias respirató-
rios, manuseio dos produtos
e amostras e também da pa-
ramentação e desparamenta-
ção de equipamentos de pro-
teção individual.

ESTRATÉGIA
O secretário estadual da

Saúde, Beto Preto, afirma que

a estratégia utilizada foi exi-
tosa e por isso está sendo re-
plicada. "Ofertar a possibilida-
de de coleta sem precisar sair
do carro facilita para a pessoa
que muitas vezes não pode
deixar o filho sozinho em casa
ou que esteja com muitos sin-
tomas", diz.

A estratégia de coleta de
swab em sistema drive thru
está em execução desde 14 de
maio no Hospital de Infecto-

logia e Retaguarda Clínica -
Oswaldo Cruz, em Curitiba.
Até o dia 31 de dezembro fo-
ram coletadas 11.500 amos-
tras para realização do exame
RT-PCR. O exame pelo méto-
do RT-PCR identifica a pre-
sença do vírus no organismo
do paciente é feito a partir da
coleta de material genético
com swabs nas vias respira-
tórias.

As amostras são enviadas
para o processamento na
Unidade de Apoio para Di-
agnóstico da Covid-19, par-
ceria do Tecpar (Instituto
de Tecnologia do Paraná),
Fiocruz e Instituto de Bio-
logia Molecular do Paraná
(IBMP).

Em conjunto com labora-
tórios públicos e privados, já
foram realizados mais de 1,4
milhão de exames pelo méto-
do RT-PCR no Estado.
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É período de férias e des-
canso, mas muita gen-

te ainda prefere deixar as via-
gens para depois por precau-
ção devido à pandemia do
coronavírus. Os moradores de
Foz do Iguaçu e região e os
servidores da Itaipu Binacio-
nal, Parque Tecnológico Itai-
pu (PTI), da Fundação Itai-
guapy e da Fibra podem apro-
veitar a gratuidade nos atrati-
vos da usina de Itaipu para
curtir este período "no quin-
tal de casa".

No momento, a segurança
dos visitantes é a principal
preocupação do Complexo
Turístico Itaipu (CTI). Foram
reforçadas as medidas de pre-
venção, como treinamento da
equipe, aferição de tempera-
tura, ocupação restrita, uso
obrigatório de máscaras, dis-
tanciamento social e distribui-
ção de álcool em gel.

Atualmente, os visitantes
têm três opções de passeios
em funcionamento: diaria-
mente, a Itaipu Panorâmica, o
carro-chefe dos atrativos, que
permite uma visão privilegia-
da da hidrelétrica. De terça-
feira a domingo, o Refúgio
Biológico Bela Vista e o Eco-

museu. Além da visita presen-
cial, o museu oferece a possi-
bilidade de um tour virtual,
disponível nos sites da Itaipu
e do Turismo Itaipu.

Em período de normalida-
de, há também a Itaipu Espe-
cial, que permite ao visitante
ir até "o coração" da usina. O
passeio deve ser reaberto con-

forme houver a redução do
número de casos de covid-19
em Foz do Iguaçu e das medi-
das restritivas determinadas
por decretos estaduais e mu-
nicipais. A isenção nos ingres-
sos é oferecida diariamente
aos moradores dos municípi-
os da região binacional e lin-
deiros ao Lago de Itaipu, com

obrigatoriedade de apresenta-
ção de comprovante de resi-
dência recente e documento
de identificação.

Aos servidores da Itaipu,
PTI, Fundação Itaiguapy e Fi-
bra, a gratuidade é estendida
também aos seus familiares de
primeiro grau, bastando que
apresentem o crachá de iden-

tificação funcional ou com-
provante de pagamento e, o
familiar, um documento
pessoal que comprove o
parentesco. É recomendado o
agendamento dos passeios pe-
los telefones (45) 3576-7000 ou
info@turismoitaipu.com.br. Mais
informações no site: https://
www.turismoitaipu.com.br/.

A operação e administra-
ção do Complexo Turístico
Itaipu são feitas pelo Parque
Tecnológico Itaipu, em um
modelo de turismo sustentá-
vel, reconhecido e premiado.

A ITAIPU
Com 20 unidades gerado-

ras e 14 mil MW de potência
instalada, a Itaipu Binacional
é líder mundial na geração de
energia limpa e renovável,
tendo produzido, desde 1984,
2,7 bilhões de MWh. Em
2016, a usina brasileira e pa-
raguaia retomou o recorde
mundial anual de geração de
energia, com a marca de
103.098.366 MWh. A hidre-
létrica é responsável pelo
abastecimento de aproxima-
damente 15% de toda a ener-
gia consumida pelo Brasil e de
90% do Paraguai.

Aferição de temperatura e distribuição de álcool em gel durante os passeios

Moradores de Foz e região podem aproveitar
passeios na Itaipu "na faixa" durante as férias

Funcionários da Itaipu, PTI, Fundação Itaiguapy e Fibra têm o benefício, também estendido aos parentes de primeiro grau
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Parabéns, Tatiane
Paulino! Quinta-feira
(07) é dia de grandes
sorrisos, amor e de
seguir seus sonhos.

Desejo que seu futuro
seja cada vez mais

brilhante, pois você
merece tudo de

bom que o mundo
tem a oferecer!

Tatiane
Paulino

Larissa Oliveira
Nesta quinta-feira
(07), Larissa Oliveira
que é integrante da
equipe de jornalismo
do jornal Agora
Paraná está
comemorando mais
um ano de vida.
Aproveite seu dia,
você tem motivos
para sorrir bastante,
pois sorrisos
aquecem corações
como mais nada
neste mundo
consegue. Desejo que
você seja muito feliz,
não só hoje, mas
sempre e para
sempre! Parabéns!

Michela Oliveira

Completar
mais um ano
neste mundo
é o maior
presente que
podemos
receber.
Desejo que
nessa quarta-
feira (06) que
você esteja
próxima de
quem você
ama e que a
vida sempre
te sorria e te
faça colher
bons frutos!

Thaysa Nowakowski Adriane Werner

Esta terça-feira (05) é seu dia
especial Thaysa Nowakowski,
e por isso você deve festejar

com alegria. Espero que receba
muito carinho, homenagens

e surpresas boas!

Feliz Aniversário, Adriane
Werner! Que esta terça-feira

(05) seja um dia inesquecível
e o início de um novo ano

na sua vida cheio de felicidade
e muitas realizações!

Mary Vieira Rachel Ribeiro

Mary Vieira, desejo que nesta
terça-feira (05) que você tenha
um feliz aniversário cheio de
sorrisos e gargalhadas, repleto
de paz, amor e muita alegria.

Parabéns por mais
um ano de vida!

Rachel Ribeiro, desejo que
seu aniversário comemorado
nesta terça-feira (05) lhe traga
uma felicidade imensa e que

você possa realizar todos
seus desejos nessa nova etapa

da sua vida. Parabéns!


